

## 行政報告の主な内容（5課8項目）

- (1) 総務課           ・台風18号による被害状況
- (2) 企画財政課    ・防衛施設周辺整備事業要望
- (3) 行政改革推進事務局
  - ・行財政改革推進町民会議
- (4) 教育振興課    ・英語指導助手の赴任  
                      ・安東小学校と西小学校の姉妹校交流  
                      ・東中清流獅子舞の富山視察研修
- (5) 産業振興課    ・四季彩祭り
- (6) 総務課           ・建設工事発注状況

# 行政報告

## (平成16年9月定例町議会)

議員各位におかれましては、公私共に何かとご多用のところ、第3回定例町議会にご出席いただき、誠にご苦労さまです。

この機会に、去る6月定例町議会以降における町政執行の概要について報告させていただきます。

### (総務課行政報告)

はじめに、9月8日、北海道一円を暴風域として猛威を振るいました台風18号による被害状況について報告申し上げます。

被害の状況につきましては、お手元に「9月8日の台風18号による被害概要」を配布しておりますので、ご高覧をいただきたいと存じます。

台風18号につきましては、道内に上陸はしませんでしたが、今年日本に上陸した中で最大の勢力を持った台風でありまして、北海道に近づきさらに威力を戻しまして全道を強風であおり深い傷あとを残していきました。

被害を受けられました方々に心よりお見舞いを申し上げます。

当町の被害状況でありますと、まず怪我をされました方が2名おりまして、1人の方は足の骨を折る重傷でありまして、もうひとりの方は腰の打撲で軽傷であります。

次に住宅の被害でありますと、一部破損が16件ありまして、倉庫・車庫等の半壊及び一部破損は31件がありました。被害額は13,600千円と見込んでおります。

次に町の施設における被害状況でありますと、13件の施設で一部破損などがあり、特に老人身障者保健センターの屋根が約500m<sup>2</sup>剥がされました。また、下水道の浄化センターでは排気フードが破損、西小学校のプー

ル上屋シートの破損、草分防災センターの塔屋軒天の一部破損などの被害がありまして、緊急に復旧を要するものにつきましては、その措置を図ったところであります。被害総額は 7,700 千円と見込んでおります。

続きまして、農業関係の被害についてこれまでまとめた状況を報告申し上げます。

強風により園芸用ハウスに大きな被害をもたらしまして、多くのハウスビニールが破損をいたしました。ハウスの全壊が 7 棟・ビニールの全破損及び一部パイプ破損が 178 棟であります、合計 185 棟、概算被害額は 14,800 千円になるものと見込まれます。

農作物の被害につきましても、ハウス栽培の作物を主にいたしまして、トマト・ピーマン・ホーレン草・いちご・長ねぎなどで 116ha、概算被害額は 21,700 千円になるものと見込まれます。

畜舎・農舎・車庫など 75 棟のおきまして、屋根・シャッターなどに被害があり概算被害額は 41,300 千円となると見込まれます。

また、日新地区の民有林でバンクス松 5ha が倒木し、森林組合の概算で 3,600 千円の被害と見込まれます。

このように農業関係の被害につきましては、合せて 81,400 千円に上るものと思っております。

街路・公園・学校などで 100 本近くの樹木が倒れました。また、指定文化財であります凱旋記念の松が根元から倒れたところであります。

里仁・草分地区で 20 戸ほどが停電となりましたが、早急な復旧が図られております。

このように台風 18 号の強風によりおおよそ、被害総額見込み額 1 億円ほどの多大な被害をうけたところでありますが、町としましても関係機関

と連絡を密にしまして最大限被害の復旧に努めてまいるところであります。あらためて、被害を受けられた方々に対しまして心よりお見舞いをもうしあげる次第であります。

### (企画財政課行政報告)

次に自衛隊関係でありますが、6月19日から8月8日まで第2師団追悼式、第2師団、千歳第1特科団、島松駐屯地、第3地対艦ミサイル連隊、航空自衛隊千歳基地のそれぞれの創立記念に出席をいたしました。

また、9月13日から14日には、中期防衛大綱の見直しから第2師団存知・増強等に関する要望を陸上自衛隊北部方面総監部、防衛庁、衆議院、参議院に道北地区自衛隊協力会役員とともに、要望を行いました。

7月6日から8日の日程で北海道基地協議会要望運動と、平成16年度全国基地協議会、防衛施設周辺整備協会の総会にそれぞれ出席し総務省、財務省、防衛庁、施設庁、防衛庁長官に周辺整備事業に関する要望を北海道基地協議会役員とともにに行ってまいりました。

### (行政改革推進事務局)

次に、行財政改革推進町民会議についてであります。行財政改革推進町民会議は、行財政改革実施計画の策定及び修正や、同計画に基づく推進状況の把握や改革課題について調査研究し、必要な意見を述べる町民の代表機関として、本年7月1日付けて設置いたしました。

同会議の委員の選任にあたりましては、公募を始め、町内各団体の推薦をいただきながら、25名の方々を委嘱させていただきました。

現在のところ、9月末日までに策定を予定いたしております『行財政改革実施計画』を中心にご協議をいただいているところであります。

### (教育振興課行政報告)

次に、平成 13 年 8 月から本町の英語指導助手として英語教育の振興に貢献されたモリーン・ボールディングの後任として、同じくカナダ国アルバータ州カムローズ市からスティーブ・マイケルを迎える、8 月 1 日付で教育委員会の任用発令をいたしました。

マイケルは夫婦で来町していますので、マイケルについては、本来的な目的である小・中学校の英語教育の指導に、そして奥さんのスティーブ・ミッセルについては、保育所や幼稚園、また社会教育の英会話教室等の場において、国際理解教育や英会話教室の講師として活動いただく予定としております。

次に、平成 9 年度から津市の安東小学校と西小学校において姉妹校の提携を行い、相互に訪問し合い交流事業を進めてきていますが、本年度は、安東小学校から 10 名の児童と教育長、引率教員 2 名の総勢 13 名が 7 月 22 日から 24 日までの日程で来町いたしました。その間、西小学校の児童との交流会や、また児童宅でのホームステイや町内の視察研修等を行い、上富良野町での 3 泊 4 日という短い生活体験と交流ではありましたが、安東小学校と西小学校の友好の絆が、さらに深まったものと考えております。

次に、東中清流獅子舞の富山県への視察研修についてであります、東中学校の 2 年生 6 名、東中清流獅子舞愛好会の代表 3 名と、引率 2 名の合計 11 名で、7 月 29 日から 4 日間の日程で研修を行ってまいりました。

研修先は、獅子舞のほとんどが富山県から継承されていることと、東中清流獅子舞も富山県の獅子舞を参考に創作されていることから、富山県の氷見市を中心に、踊りや舞の演出、そして郷土芸能の伝承法や組織づくり等、歴史のある郷土芸能の先進地を視察し、保存している人たちの話を伺うなど有意義な研修を行ってきたとの報告を受けたところであります。

視察に参加したメンバーは、一様に大きな感動と刺激を受けたことから、今後の東中清流獅子舞が郷土の伝承芸能として、さらに大きく発展するものと期待しているところであります。

#### (産業振興課行政報告)

今年から、これまで実施してまいりました『ラベンダーまつり』と『十勝岳火まつり』を第1回『花と炎の四季彩まつり』として、7月24日と25日の両日にわたり開催したところであります。

今年は、ラベンダーの生育も順調で6月下旬より花が咲き始め、お祭り当日には、花も見頃となったところであります。

お祭り当日は、天候にも恵まれ、町内外より2万人の来園者をお迎えし、盛会のうちに終了することができました。

この地域イベントの開催に向けて、早くから行灯の製作を始め、イベントの準備、調整などにご苦労をいただきました関係者の皆様方に厚くお礼を申し上げますと共に、次年度の開催に向けて、各関係者の皆様方の連携をお願いし、より一層地域振興につながるお祭りとなるよう努めてまいります。

#### (総務課行政報告)

最後に建設工事の発注状況ですが、6月定例議会に報告以降に入札執行した建設工事は、9月9日現在で、入札執行した建設工事は24件で、事業費総額で4億5,647万7,000円となっております。

本年度累計では、31件、事業費総額4億9,389万9,000円となっています。

なお、お手元に「平成16年度建設工事発注状況」を配付しておりますので、後ほどご高覧頂きたく存じます。

以上をもちまして、行政報告といたします。